

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

1893
Lunes 10 de Julio

PRECIOS DE ABONO:

	Pts. Cts.
España...	1'25
Extranjero (Unión Postal)...	2'25
Ultramar...	2'50

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Las mujeres de Wagner

Iolanda, una espiritual señora italiana, acaba de publicar un curioso libro, con este título, al que le ha puesto un prólogo el literato italiano, Conrado Ricci.

Dice el prologoista: «Con inteligencia amorosa presenta Iolanda al lector esas hermosas figuras wagnerianas, y escruta el alma de las mujeres creadas por el que posó una gran inteligencia artística; hay que decirlo, el nombre de Ricardo Wagner conmueve y exalta, como el nombre de aquellos pocos que, en la aparente vulgaridad de las cosas, en encuentran la eterna poesía de la naturaleza.»

Ricardo Wagner, es una de las figuras artísticas más potentes que han existido. De él puede decirse, «que se rompieron los moldes al nacer.»

Es el taumaturgo de la armonía que una vez le ha dado fama, la entrega al pueblo efaneso de alcanzar la alta cima del ideal, y le acompaña en la gloriosa ascensión.

Y para armonizar al mundo con la idealidad, Wagner enlaza en un vínculo de armonía los elementos del arte, tomando la tradición del teatro griego e infiltrando la vida en el melodrama. Poesía música, baile, aparato escénico, deben fundirse y formar un todo indivisible, aportando una serie nueva de goces estéticos que a un tiempo levanten el pensamiento y susciten las alegrías del sentimiento.

El melodrama—dice Ricci, queriendo mostrar la altísima idealidad de la obra wagneriana—, anterior á Wagner, salvo pocos fragmentos, se formaba con unas cuantas recetas.

Insisto sobre esta palabra: romanza, cañeta, rondó, concertato, duetto, terzetto etcetera.

Podían ser, y eran algunas veces estas romanzas, concertantes y rondós bellísimos, pero la acción dramática dependía toda del poeta.

Toda la música de una ópera, casi siempre podía aplicarse á otra, mientras las estrofas fuesen del mismo metro y tuvieran número igual de versos. El ambiente en el melodrama wagneriano (que por desgracia del arte ha durado hasta hoy y aún se cultiva), no existe.

Viven la *prima donna*, el tenor, el barítono... pero con vida propia, y el uno depende del otro porque el poeta los acerca para que se quieran ó se maten.

«Pero de qué unión y de qué espíritu está animado todo en el drama wagneriano! El hombre canta, pero no está solo. Le rodean sus pensamientos. Cuando no habla, la naturaleza se agita alrededor suyo. Los recuerdos del corazón, expresados por dulce melopea, ó por suave melodía vuelan resonando por el aire. Como con los ojos de la mente volvemos á ver una imagen adorada, así, con la audición de la mente, podemos sentir otra vez un dulce canto. En el drama lírico wagneriano, todo pensamiento espiritual vuélvese pensamiento musical, y cuando debe volver, empiezan á susurrarlo los instrumentos, desde la cueva donde están encerrados (refiérase á Bayreuth, donde la orquesta no está á la vista del público) hasta que sale con toda la potencia de un recuerdo que alegra ó entristece.»

Todo el mundo sabe—refiérome á los wagneristas (que afortunadamente cada día aumentan considerablemente) y fió manos, que las representaciones de Bayreuth revisten una solemnidad grandísima; casi religiosa; que el teatro está constituido de manera que la representación produzca en el espectador la mayor ilusión posible y le aleje, todo lo posible, de la realidad, para que su espíritu esté dispuesto á la visión de lo ideal. Así los personajes hacen su aparición de manera espléndida, desaparecen los actores, y aparecen las figuras grandiosas de los héroes wagnerianos: Sigfrido, Lohengrin, Parsifal, Senta, Isabel, Otruda, Elsa, Isolda, Brunequilla... La escena completa la ilusión, utilizando todo lo inventado por la ciencia moderna; y aparece otro mundo, que la armonía orquestal envuelve en su mágica sonoridad.

El espectador es hipnotizado, y se encuentra como en un estado de alucinación y se sumerge con el poeta en el encanto de aquellas fantásticas apariciones.

Iolanda ha sentido todo esto, con la exquisitez de una alma superior, y las mujeres de los poemas wagnerianos, han posado en su fantasía como brillantes fantasmas.

La escritora coge en su genial pureza aquella «idealización de lo real», y muestra su significado.

Senta (Barco fantasma) «la pálida soñadora», abre el fantástico cortejo. «Más pura que *Isolda*, más grandiosa que *Isabel* y más joven que *Elsa*, tiene una vaga semejanza con *Ophelia* y con *Guilietta*, porque vive como ellas encerrada en arrobamiento de amor y de dolor.»

Después viene *Isabel* (Tanhäuser). «Se parece á una de aquellas santas reinas, que bajaban las aureas gradas de sus tronos con las manos juntas y los ojos clavados en el cielo, para sumergirse en la sombra piadosa de un claustro ó de una gruta de penitente.»

«*Senta* é *Isabel* dedican al amor el mismo holocausto; ambas se sacrifican por el pecador; pero entendiéndolo de manera bien distinta. *Senta* quiere redimirlo con el amor vivo, eterno; *Isabel* torturándose con una larga y ociosa oración.»

«Aquí está *Otruda*, de una belleza siniestra y fatal, como su corazón, y á su lado su víctima *Elsa*, la rubia virgen loca, que para destilar fragancia destruyó las soberbias flores de su amor sobrehumano. Quiere saber quien es Lohengrin quien el que la adora, y quien ella adora. ¡Oh, Elsa, el nombre del sueño! Una fluctuación tenue, ridente, intangible. ¿Has visto? Pues aquí está el sueño.»

El nombre de *Isolda* (Tristan é Isolda), significa el poema de la pasión delirante, el incendio. Le hace contraste, *Eva*, la coquetuela enmorada, que cree en el amor y está contenta con sus alegres esperanzas.»

Siglinda, *Brunequilla* y *Kundry*, aparecen en el lejano horizonte, indistintas, desvanecidas, cual blanca vaporosidad que fluctúa en el eter.»

La poesía de Wagner, es revelada en poético libro de *Iolanda*, que caldea en su corazón las fantásticas figuras femeniles del mundo wagneriano, y las circunda de luz y de perfumes y las hace palpitar cual si fueran criaturas vivientes.

NOTICIAS De la Capital

Algunos periódicos de esta ciudad publican un despacho telegráfico de Madrid, asegurando que la minoría del partido conservador ha resuelto oponerse en el Senado á que sea votado el proyecto de ley de derribo de las murallas de Palma, proyecto aprobado ya en el Congreso, como saben nuestros lectores.

No basta una sencilla noticia transferida por telégrafo, para hacernos formar juicio relativamente á este asunto, por más que sea circunstancia que algo debe significar el haber pedido el general Azcárraga, afiliado al partido conservador, hace días al Senado el expediente sobre dicho derribo que obra en el Ministerio de la Guerra.

Esperamos conocer mayores detalles y ver la actitud de aquella minoría de un modo claro y práctico para tomar la resolución que las circunstancias aconsejen, si bien nos resistimos á creer que siga semejante conducta.

En substitución del meeting que debía verificarse ayer en la plaza de toros de Felanig para protestar contra el impuesto que se trata de establecer sobre los vinos, el Ayuntamiento de dicha ciudad y los vecinos propietarios de viñedos, han acordado elevar una exposición á las Cortes en la cual, después de razonar en el preámbulo la efectiva situación de los cosecheros en esta isla, piden á la Representación nacional.

1.ª Supresión absoluta del impuesto especial sobre alcoholes y líquidos espirituosos que proceden del jugo de la vid, el cual fué creado por R. D. de 26 de Noviembre último.

2.ª Eliminación de la base 20 del proyecto de Presupuesto del Estado para el presente año económico de 1893 á 94.

3.ª y última. Libre circulación del vino por todas las localidades de la Península é islas adyacentes.

Creemos inútil hacer constar nuestra incondicional adhesión á esta solicitud que deseáramos ardientemente prosperase.

A las doce ó poco antes de la mañana de ayer, fué admitido á libre plática el vapor-correo *Bellver*, sujeto desde el día antes á observación sanitaria en bahía, después de haberse practicado á bordo las desin-

fecciones ordenadas por el Sr. Berga, Director de Sanidad.

La Junta Directiva del Real Club de Regatas de esta capital, ha nombrado á los señores D. Salvador Montaner, D. Gabriel Gís, D. Cosme Bauzá, D. Antonio Planas y D. Benito Barceló para que formularan el correspondiente proyecto de reglamento para regir las regatas que en lo sucesivo celebre dicha sociedad.

En el artículo que ayer insertamos acerca de la cuestión de los vinos, apareció trastocado el sentido de una de sus cláusulas, en la siguiente forma:

«Si el ministro no habló claro, ni los cosecheros, justamente alarmados, yo no tengo la culpa.»

Cuando lo escrito en las cuartillas era: «Si el ministro no habló claro, ni los cosecheros, justamente alarmados, ni yo, nos tenemos la culpa.»

Sirva de rectificación.

Ha subido al varadero con objeto de sufrir un recorrido en los fondos, el vaporcito *Cabrera*.

El sábado en el caserío del Pont d'Inca un hombre muy conocido en esta ciudad, mientras empujaba un tonel lleno de vino, tuvo la mala suerte de que se le trabara una sortija que llevaba con un clavo y con la fuerza que trata el tonel, le cortó el dedo dejándole la mano en mal estado por la contracción de un nervio.

Con la acostumbrada animación se celebró la fiesta callejera en el barrio del Temple dedicada á Ramón Lull.

El sábado por la noche tuvo efecto el baile de boleros en la plaza de San Francisco, en un tablado profusamente iluminado por gas y adornado convenientemente. Para dar una idea de lo numerosa que fué la concurrencia basta indicar que fueron 2.400 los invitados que asistieron.

El catafalco que se levantó en la plaza del Temple, imitando la célebre torre Eiffel presentaba bonito aspecto.

Hoy á las seis de la tarde se celebrarán corridas de hombres y muchachos al estilo del país como término de dicha fiesta.

No estuvo menos concurrida anoche la verbena de la fiesta que el barrio de la Calatrava dedica á San Cristóbal patrón de los curtidores.

Al dar noticia de haberse constituido anteayer el Tribunal eclesiástico para oír la declaración de testigos en la causa sobre canonización de la Beata Catalina Thomas, dijimos equivocadamente que el cánonigo doctoral de esta Sta. Iglesia ejercía el cargo de fiscal, lo cual es inexacto pues el mencionado señor D. Gaspar Vidal por delegación apostólica ejerce el cargo de postulator.

El proceso no ha de fallarse aquí, sino ante la Sacra Congregación de Ritos en Roma, que es en donde ejerce sus funciones el fiscal llamado popularmente abogado del diablo.

Anoche ya no estuvo tan animado como el pasado domingo el paseo del Borne, pues se conoció que muchos de los habituales concurrentes habían salido ya al campo.

El domingo próximo, festividad de N. S. del Carmen, habrá fiesta de calle en el barrio nuevo, ensanche de Santa Catalina.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desde Chicago

Madrid 9 á las 1'45 m.

Según telegrafían de los Estados Unidos, las carabelas españolas han llegado á Chicago donde han tenido un recibimiento triunfal.

El Sr. Concas y otros oficiales desembarcaron en medio de un gentío inmenso que los aclamó con entusiasmo.

Escortáronlos hasta el palacio municipal destacamentos de indios, cosacos, beduinos, esquimales, tropas inglesas y de policía.

El Sr. Concas pronunció un discurso de gracias en inglés, por la recepción cariñosa de que han sido objeto los marinos españoles.

Las carabelas son motivo de general curiosidad.

La cuestión antillana

Madrid 9 á las 2'10 n.

Un periódico de Cienfuegos publica un

telegrama del Jefe de la Unión liberal, protestando contra las frases duras y las apreciaciones injustas que atribuye al señor Maura, cuando en el Congreso aludió el retraimiento que se había observado en aquella provincia.

Las reformas

El Sr. Capdepón ha manifestado que acepta la obra del Sr. Montero Ríos y que como no le apremie el tiempo, la reformará antes de Enero próximo, logrando nuevas economías sin perturbar los organismos políticos.

Noticias varias

Madrid 9 á las 2'50 m.

Mañana no se celebrará el acostumbrado Consejo de Ministros.

En Marsella han ocurrido 42 invasiones y 16 defunciones del cólera.

En Saint Denis, 12 defunciones.

La *Gaceta* publica hoy una Real orden, despidiendo para el lazareto sucio á las procedencias del Senegal.

Madrid 9 á las 10'15 m.

La *Gaceta* publica hoy el nombramiento del tribunal de oposiciones para proveer las 19 vacantes de médicos supernumerarios de baños.

Los ejercicios comenzarán el día 23 de Octubre próximo.

Asuntos parlamentarios

Madrid 9 á las 9'40 n.

Se han reunido los silvelistas para tratar de su conducta respecto á la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, y en vista de las modificaciones anunciadas en dichas reformas por el Sr. Capdepón, han acordado en definitiva renunciar á toda obstrucción, sin perjuicio de tomar parte en cuantas discusiones consideren oportuno hacer constar su asentimiento ó disconformidad.

Impugnarán algunas de aquellas reformas los señores Sampedro y Aparicio, especialmente tratarán con toda amplitud las cuestiones que se refieran á nuevos créditos del presupuesto.

A propósito del suplicatorio presentado al Congreso para procesar al diputado señor Duaipe, el Sr. Villaverde hablará á favor de la restricción parlamentaria; pues entiende que sólo en casos muy especiales procede denegar dichos suplicatorios.

En Palacio

Madrid 9 á las 10'55 n.

El Sr. Puigcerver ha ofrecido sus respetos á S. M. la Reina, con la que ha tenido una breve conferencia, suponiéndola relacionada con los asuntos políticos de actualidad, especialmente sobre la cuestión económica.

La prensa

Madrid 10 á las 12'20 m.

El periódico *El Día* publica un artículo manifestando fundadas dudas de que la fórmula de transacción entre el Gobierno y los conservadores sea eficaz para lograr en breve término la aprobación de los presupuestos, opinando que es muy difícil llegar á tal resultado ante la probabilidad de que nuevas y serias dificultades impedirán terminen dichas discusiones antes de cerrar las Cortes.

El Correo, periódico ministerial, en su sección *Balance del día*, al tratar de este asunto, deja entrever las mismas dudas expresadas por *El Día*, citando como de difícilísima aprobación las reformas que afectan á Navarra y á las clases pasivas, y la cuestión de vinos, que considera muy enmarañada.

Con este motivo es general la creencia que no veremos por ahora aprobados los nuevos presupuestos.

La Comisión de presupuestos se reunirá mañana.

Otras noticias

Madrid 10 á las 1'20 m.

La *Gaceta* de hoy publica el nombramiento de ingeniero de montes á favor de D. Patricio Ballido Dona.

Dáse por seguro el nombramiento de Subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia á favor del Sr. González Lafuente.

En Beziers han ocurrido 3 invasiones y 3 defunciones.

En Agde, 3 defunciones.—*Mencheta*.

sentaban como candidato para ser reelegido al general Polavieja.

Y aun añadir que el candidato, amigo particular del ministro, fué apoyado por los autonomistas, cuya Junta central acordó el 20 de Junio dar órdenes terminantes al Comité de Cardenas para que prestase su apoyo á la candidatura del Sr. Amblard, defensor de los proyectos del ministro que tanto favorecen al partido autonomista.

Aparte de que no sería tan inusitado, con estos datos, que todos los diputados, menos uno, de la gran Antilla, entiendan que pueden hacer tales peticiones sin que el hecho produzca extrañeza.»

De la Capital

No fué un caso solo de cólera, ocurrido en el lazareto de Mahón, sino cuatro. El buque infestado es el vapor inglés *Dante*, presidente de Marsella con cargamento de tejas, no habiendo notado este hecho por ninguno de los empleados de aquel lazareto, á pesar de que hacia tres ó cuatro días que el buque se hallaba fondeado en sus aguas.

Para que se vea el descuido que hay, la negligencia y el abandono en el establecimiento nombrado, bastará decir que el Sr. Gobernador de esta provincia tuvo conocimiento de este gravísimo suceso por noticias particulares que se le comunicaron, acaso por las mismas en que llegó á pedir con urgencia explicaciones y detalles al Delegado del Gobierno en Mahón y al Director del Lazareto, dándose el caso de que la noticia estuviese antes en la redacción de un periódico de Barcelona, que en el despacho del Gobernador de la provincia.

Los detalles pedidos á Mahón vinieron en efecto anteayer, asegurando que se habían tomado precauciones, hecho es purgos, practicado desinfecciones etc. etc. y que todo andaba á las mil maravillas.

Este hecho induce sin querer á penosas consideraciones y hace pensar en que acaso el abandono que se observa en aquel establecimiento, puede franquear la puerta al cólera en estas islas, y si no en ellas, ser motivo á que se la abra en otras partes de España ó del extranjero.

Lo cierto y positivo es que el público todo, que mira con temor y desconfianza hoy la cuestión sanitaria, se alarma tan solo á la simple deducción de lo que el hecho en sí representa y saca consecuencias que molestan y producen la intranquilidad, á pesar de la satisfacción con que ve el interés que se toma el Sr. Guzmán en este asunto.

En el Oratorio de San Pedro y San Bernardo de esta ciudad se constituyó ayer el Tribunal eclesiástico para oír el testimonio que se aduce con objeto de comprobar y demostrar ser auténtico el último milagro ocurrido por intercesión de nuestra paisana la Beata Catalina Thomás, único que falta para elevar á plenario el proceso de su canonización.

Concurrieron á prestar su declaración de cincuenta á sesenta testigos, actuando de fiscal, ó usando el término de costumbre, abogado del diablo, el canónigo doctoral de esta Sta. Iglesia.

Tenemos noticia de que hay en esta ciudad personas que alimentan vivísimo interés para que se termine cuanto antes este proceso á fin de ver si podrá conseguirse que S. S. León XIII canonicé á la celestial valdemosina, como lo hizo ya con el buen lego S. Alfonso Rodríguez.

En la madrugada de hoy han debido partir de esta ciudad, para el pueblo de Campos montados en sus respectivas máquinas, la mayor parte de los señores que componen la Sociedad Velocipedista de Palma, con objeto de corresponder á la invitación que les han dirigido sus compañeros de la nombrada villa, para que asistan al almuerzo que piensan dar en obsequio suyo y que tendrá efecto en el edificio de los Baños de San Juan.

Esta noche estarán de regreso en Palma.

Ha sido reelegido por todos los votos de los electores presentes, administrador—habilitado del clero de esta diócesis don Juan Secas y Sorá, cuyo cargo durará cinco años.

Percibirá un aumento de 25 céntimos sobre el tanto por 100 que cobraba antes.

Ayer á las siete de la mañana dió fondo en este puerto procedente del de Barcelona el vapor-correo *Belver*, el cual trajo la correspondencia y 19 pasajeros entre los cuales había dos procedentes de Lyon y uno de Marsella.

Dicho buque quedó sometido á inspección sanitaria que continuaba anoche y probablemente no terminará hasta esta tarde.

Servicios prestados por la guardia civil:—En Porreras detuvo y entregó al Juez municipal á un joven de 16 años y á dos de 17, por haber tenido una encarnizada riña, en la noche del 6 del corriente, de la

cual uno de ellos sacó siete heridas en la cabeza, todas leves, y otro una también leve. El tercero salió ileso.

—En Muro capturó á nueve mozos que habían reñido y después apedrearon al Alcalde.

—En Manacor también detuvo y puso en poder del Juez competente á un individuo, presunto autor de la tala de seis almendros, que cortó en una propiedad de dicha villa, y del incendio de un pajar perteneciente á un vecino de la misma villa.

También denunció á los alcaldes de ésta y de la de Artá, dos carreteros que encontraron durmiendo dentro de sus carros, siendo vecinos respectivamente de los nombrados pueblos.

—En Esporlas denunció á un sujeto por hurto de 16 haces de carrizo, segados en el predio Sobreamunt sin permiso del colono, los cuales llevaba dentro de un carro que carecía de la tabilla con el número del registro.

—En Inca entregó al Juzgado á un individuo por ser autor de una herida causada en la cabeza á un vecino suyo.

En la mañana de ayer se promovió cierta alarma en la calle de la Estrella á consecuencia de una riña entre dos chiquillas, reuniéndose multitud de curiosos, terminando el escándalo con la intervención del Concejal Sr. Gomila.

Con objeto de pasar revista á las fuerzas del escuadrón de caballería de Mallorca, destacado en esta plaza, en el vapor-correo de Barcelona llegó ayer el coronel D. Sebastián Heredero.

Estuvieron en el muelle á recibirle varios oficiales de dicho escuadrón.

En la sesión que celebró el viernes el Excmo. Ayuntamiento se acordó que en adelante el expedirse permisos para construcciones de casas, se añada á los mismos la condición de que los propietarios renuncian á la indemnización en el caso de que los edificios deban derribarse por exigencias del plano de ensanche de la población.

Se dió lectura después á una instancia del colono de Son Busquets reclamando contra las medidas de la Alcaldía respecto al asunto de aguas y á dos recursos del director del Sindicato de Riegos presentados al Gobernador contra aquellas medidas, quedando acordado por la Corporación que dichos recursos pasen á informe de la Comisión de aguas.

Noticias del ejército:

Infantería.—Han sido declarados aptos para el ascenso cuando por antigüedad les correspondía, el comandante D. Ricardo Motta Sastre y los capitanes D. Pedro Alzamora Tous y D. Ernesto March Garcia.

Se ha dispuesto que la fuerza de guardia civil y la de carabineros que presta sus servicios en estas islas cambie los fusiles modelo de 1871 que hoy usan por los del modelo de 1871 89.

También se ha dado la orden para que la fuerza de caballería del instituto de la guardia civil cambie las tercerolas modelo de 1871 que hoy usa, por carabinas Winchester.

Anteayer á cosa de las once y media venían por la calle de S. Magín en dirección de esta ciudad cuatro ó cinco velocipedistas desmontados, uno de ellos con una contusión en la parte posterior de la cabeza, de donde manaba abundante sangre.

Según relato de los mismos, parece que venían montados cuando al llegar á cierto paraje del camino un perro les salió al encuentro y se tiró al que iba delante; con la obstrucción que le causó el perro, el velocipedista perdió el equilibrio, é iba á caer cuando el compañero que seguía detrás no pudiendo contener la velocidad de su máquina, fué á darle con ella en la cabeza, produciéndole la contusión de que hemos dado cuenta.

El herido fué asistido y curado cuanto se pudo en la farmacia del Sr. Salom, situada en la calle mencionada del vecino arrabal.

A las dos de la tarde de ayer fué conducida al depósito municipal por la milésima vez, por un agente de vigilancia, en el estado repugnante y asqueroso de costumbre, la desdichada mujer denominada *na Cuartillo*, la cual por decoro y por respeto á la moral pública no debiera ya andar suelta.

Por el mismo motivo de embriaguez y á la misma hora, poco más ó menos, fué llevado al mismo depósito un anciano que se hallaba tendido en medio del arroyo en la calle del Sindicato.

A las seis y media de ayer tarde dos mujeres, una de 60 años y otra de 68, tuvieron una acalorada riña en la calle de Cabrinetty, del arrabal de Sta. Catalina. Una de ellas con una piedra dió un fuerte golpe en la cabeza á la otra y le produjo

una herida contusa, que el médico Sr. Vidalonga le curó en la casa de Socorro de San Magín.

Ayer tarde tuvieron un choque en la calle de los Olmos una galera y un carro que transitaban en opuesta dirección: de resultas de la topetada el carro volcó y fué á parar con la caballería dentro de uno de los precipicios que hay á ambos lados de dicha calle.

Por fortuna ni el conductor ni la caballería tuvieron novedad, resultando sólo con averías leves el vehículo.

Las limosnas depositadas en el cepillo de la Sangre durante el mes de Mayo último, ascendieron á la suma de 545'62 pesetas.

El día 26 del actual á las doce de la mañana en la Alcaldía de Sóller se procederá á la celebración de la subasta para contratar el servicio de alumbrado por gas.

El Gobernador civil de esta provincia, en uso de las atribuciones que le confiere el artículo 62 de la Ley provincial vigente, ha acordado convocar la Diputación á reunión extraordinaria, que tendrá lugar el lunes 17 del actual á las doce del día, con objeto de proceder á la formación de un presupuesto extraordinario para subvenir á las necesidades que la epidemia cólerica pudiera ocasionar, si llegara á desarrollarse en estas islas, y adoptar las resoluciones procedentes para preservarnos del contagio y mantener el buen estado sanitario que aquí disfrutamos; conforme está provenido en Reales órdenes de 20 de Abril de 1886 y 12 Agosto de 1890, cuyo cumplimiento se recomienda encarecidamente en la de 4 Julio de 1892.

Los individuos que en concepto de Jurados intervinieron en las vistas de las causas, cuyos juicios se celebraron desde el 30 de Mayo hasta el 27 de Junio últimos, pueden presentarse dentro del término de ocho días, en la Secretaría de Gobierno de esta Audiencia, ó delegar persona que lo verifique en su nombre, á fin de cobrar las dietas que les fueron asignadas.

Ayer por la mañana no manaba agua de las fuentes de la escalinata de la Seo, de la calle de la Marina y de la plazuela del Muelle.

Hoy quedará ya á disposición del público una sección de los baños del *Raconet* y dentro de breves días la parte restante.

Todas las mañanas frente la Diputación se situa el carro del barrendero del barrio, cuya caballería plagada completamente de repugnantes llagas ofrece un espectáculo por demás asqueroso.

Esperemos se pondrá el remedio oportuno.

Suponemos que el guardia municipal de punto en la calle de Colón habrá dado cuenta al alcalde de la riña de perros de presa que hubo en dicha vía ayer tarde.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Opinión de Sagasta

Madrid 8 á las 9 m.

El Sr. Sagasta asegura que los presupuestos quedarán aprobados á mediados de Agosto.

La salud pública

Madrid 8 á las 9'15 m.

Ha ocurrido un caso sospechoso en esta Corte. El médico de marina lo ha calificado de entero colitis.

Nuevo dictamen

Madrid 8 á las 10 m.

Ha sido retirado el dictamen al presupuesto de Gracia y Justicia para modificarlo con arreglo á la nueva fórmula de transacción.

Cede la huelga

Madrid 8 á las 10'15 m.

Se dice que se han presentado varios barrenderos á las autoridades, dispuestos á deponer su actitud y volver al trabajo.

Se activa el sumario incoado respecto á dicha huelga.

Bolsa de Madrid

Madrid 8, 4 t.

Deuda perpétua al 4 p. interior. . . 68 60
Id. id. al 4 p. exterior (1891). . . 75 80
Id. amortizable al 4 p. 77 05
Billetes de Cuba (1888). 106 70
Acciones del Banco de España. . . 355 50
Tabacos. 00 00

Cambios

Barcelona 8, 4 t.

4 p. interior. 68 72
4 p. exterior. 75 51
4 p. amortizable. 00 00
Cubas (86). 107 25
Coloniales. 40 40
Nortes. 36 45
Francias. 25 60
Madrid. 68 55

París	63 21
Renta francesa.	97 75
Londres.	63 12
Francos.	19 25
Libras.	29 97

Las murallas

Madrid 8 á las 8'15 n.

Dada cuenta al Senado del expediente referente á la cesión de las murallas de Palma, ha nombrado una comisión compuesta de los Srs. Ládico Almenar, Chacón, Hidalgo, Fabié y Pavía, para que estudiara el asunto y diera dictamen para someterlo después á la discusión de dicha Alta Cámara.

Los presupuestos

Madrid 8 á las 9'30 n.

La Comisión del Congreso de Diputados que entiende en la generalidad de presupuestos ha aplazado hasta mañana la redacción del dictamen concerniente al de Gracia y Justicia.

Al discutirse los del Ministerio de la Guerra el diputado señor Suarez Valdés ha presentado una enmienda, que ha sido aceptada por dicha Cámara, dando facultades al ministro para la creación del octavo cuerpo de ejército, cuando á su juicio lo conceptue oportuno.

En París

Madrid 3 á las 9 50 n.

Los estudiantes, auxiliados por el populacho, han dado otro ataque á los agentes de la autoridad.

Perseguidas las turbas por la caballería llegaron hasta *Lenois* en donde incendiaron un kiosco de la empresa de los omnibus; y formando barricadas, se hicieron fuertes y esperaron con denuedo el ataque de la fuerza pública.

Continúa la agitación.

Gracia y Justicia

En vista de la oposición que intentan hacer los diputados de la minoría carlista, dase como seguro en los centros políticos, que se alargará cuanto se pueda la discusión de los presupuestos de Gracia y Justicia.

El ministro señor Ruiz Capdepon, una vez aprobados dichos presupuestos, estudiará la nueva clasificación que deba darse á los hechos criminosos, declarando faltas algunos que según la legislación vigente se penan como delito, evitándose así, y caso de prosperar su idea, muchísimo trabajo á las Audiencias.—*Mencheta.*

Sociedades y Corporaciones

Sociedad «Catalana»

de seguros contra incendios á prima fija. Los señores residentes en esta isla que posean acciones de la referida sociedad podrán pasar á la Subdirección de la misma en esta capital, calle de Serriá, 21, al objeto de cobrar el 49 por 100 del capital desembolsado, como dividiendo que les ha correspondido por el último ejercicio.—El Subdirector—José Arbós y Mestre. 2-2

Publicaciones oficiales

Gaceta de Madrid

Extracto del número correspondiente al día 29 de Junio:

Guerra.—Real decreto prorrogando el plazo para poner en ejercicio los reales decretos de 10 y 23 de Febrero y 22 y 29 de Marzo del corriente año relativos á la división territorial militar y licenciamiento de tropas.

Marina.—Real decreto restableciendo las ordenaciones é intervenciones secundarias de pagos de Marina en los departamentos marítimos, suprimidas por real decreto de Febreo de 1885.

Fomento.—Real orden nombrando á D. Miguel Merino presidente del tribunal de oposiciones á las cátedras de Lengua alemana en los institutos de Cádiz, Granada, Santiago y Valencia.

Ultramar.—Real orden disponiendo se aplique á las procedencias de la Península en Cuba y Puerto Rico los preceptos de los casos 3.º y 5.º de la disposición 11 del arancel peninsular.

Estadística

Inscripciones verificadas en los Juzgados.

Nacimientos.—Día 5.—Varones, 4 Hembras, una.

Matrimonios.—Día 6.—D. José Bauzá Zano-guerra, con doña Francisca Más Boscana.

Defunciones.—Día 8.—Juan Pol Vidal, de 15 días, Término, por no ser viable.

Movimiento de enfermos.—Entradas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Altas, 2; 1 varón y 1 hembra.—Defunciones, ninguna.

Registros del puerto, de ayer á la puesta del sol.—Estado de la atmósfera.—Despejada, enteramente; densa y brumosa.

Horizonte.—Claro el de los cuadrantes primero y segundo, brumoso el del tercero y cuarto.

Idem del viento.—Ligera ventolina del S.

Idem del mar.—Bajo oleaje del viento y azul.

Buques á la vista.—Ninguno.

Vigía de Portopí.—Sin señal.

Cultos para mañana

Jubileo de cuarenta horas

Empezarán en San Juan, costeadas por la Asociación de la Oración y Vela; exposición á las cinco de la tarde; por la noche, Rosario, meditación y la reserva.

Otras funciones

En Santa Fe, se celebrará la fiesta del invicto Martín San Cristóbal, Patrón de los Curtidores; á las cinco empezarán á celebrarse misas hasta las diez y cuarto, en cuya hora se cantará la misa mayor con música y sermón por el P. José Auba. A las siete de la tarde, rezando el Santo Rosario se hará un ejercicio en honor del Santo.

Visita á la Corte de María

A la Virgen de la Salud, en San Miguel

	Pts. Cts.
España...	1'25
Extranjero (Unión Postal)...	2'25
Ultramar...	2'50

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Número suelto 5 cts.
Id. atrasado 10 "

Las mujeres de Wagner

Iolanda, una espiritual señora italiana, acaba de publicar un curioso libro, con este título, al que le ha puesto un prólogo el literato italiano, Conrado Ricci.

Dice el prologuista: «Con inteligencia amorosa presenta *Iolanda* al lector esas hermosas figuras wagnerianas, y escrita el alma de las mujeres creadas por el que posó una gran inteligencia artística; hay que decirlo, el nombre de Ricardo Wagner conmueve y exalta, como el nombre de aquellos pocos que, en la aparente vulgaridad de las cosas, encuentran la eterna poesía de la naturaleza.»

Ricardo Wagner, es una de las figuras artísticas más potentes que han existido. De él puede decirse, «que se rompieron los moldes al nacer.»

Es el taumaturgo de la armonía que una vez le ha dado fama, la entrega al pueblo afanoso de alcanzar la alta cima del ideal, y le acompaña en la gloriosa ascensión.

Y para armonizar al mundo con la idealidad, Wagner enlaza en un vínculo de armonía los elementos del arte, tomando la tradición del teatro griego e infiltrando la vida en el melodrama. Poesía música, baile, aparato escénico, deben fundirse y formar un todo indivisible, aportando una serie nueva de gozes estéticos que á un tiempo levanten el pensamiento y susciten las alegrías del sentimiento.

El melodrama—dice Ricci, queriendo mostrar la altísima idealidad de la obra wagneriana—, anterior á Wagner, salvo pocos fragmentos, se formaba con unas cuantas recetas.

Insisto sobre esta palabra: romanza, cahaletta, rondó, concertato, duetto, terzetto etcetera.

Podían ser, y eran algunas veces estas romanzas, concertantes y rondós bellísimos, pero la acción dramática dependía toda del poeta.

Toda la música de una ópera, casi siempre podía aplicarse á otra, mientras las estrofas fuesen del mismo metro y tuvieran número igual de versos. El ambiente en el melodrama prewagneriano (que por desgracia del arte ha durado hasta hoy y aún se cultiva), no existe.

Viven la *prima donna*, el tenor, el barítono... pero con vida propia, y el uno depende del otro porque el poeta los acerca para que se quieran ó se maten.

«Pero de qué unión y de qué espíritu está animado todo en el drama, wagneriano! El hombre canta, pero no está solo. Le rodean sus pensamientos. Cuando no habla, la naturaleza se agita alrededor suyo. Los recuerdos del corazón, expresados por dulce melopea, ó por suave melodía vuelan resonando por el aire. Como con los ojos de la mente volvemos á ver una imagen adorada, así, con la audición de la mente, podemos sentir otra vez un dulce canto. En el drama lírico wagneriano, todo pensamiento espiritual vuélvese pensamiento musical, y cuando debe volver, empiezan á susurrarlo los instrumentos, desde la cueva donde están encerrados (refiérase á Bayreuth, donde la orquesta no está á la vista del público) hasta que sale con toda la potencia de un recuerdo que alegra ó entristece.»

Todo el mundo sabe—refiérome á los wagneristas (que afortunadamente cada día aumentan considerablemente) y fió manos, que las representaciones de Bayreuth revisten una solemnidad grandísima; casi religiosa; que el teatro esté constituido de manera que la representación produzca en el espectador la mayor ilusión posible y le aleje, todo lo posible, de la realidad, para que su espíritu esté dispuesto á la visión de lo ideal. Así los personajes hacen su aparición de manera espléndida, desaparecen los actores, y aparecen las figuras grandiosas de los héroes wagnerianos: Sigfrido, Lohengrin, Parsifal, Senta, Isabel, Ortruda, Elsa, Isolda, Brunquilda... La escena completa la ilusión, utilizando todo lo inventado por la ciencia moderna; y aparece otro mundo, que la armonía orquestal envuelve en su mágica sonoridad.

El espectador es hipnotizado, y se encuentra como en un estado de alucinación y se sumerge con el poeta en el encanto de aquellas fantásticas apariciones.

Iolanda ha sentido todo esto, con la esquisitez de una alma superior, y las mujeres de los poemas wagnerianos, han posado en su fantasta como brillantes fantasmas.

La escritora coge en su genial pureza aquella idealización de lo real, y muestra su significado.

Senta (Barco fantasma) «la pálida soñadora», abre el fantástico cortejo. «Más pura que *Isolda*, más grandiosa que *Isabel* y más joven que *Elsa*, tiene una vaga semejanza con *Ophelia* y con *Guilietta*, porque vive como ellas encerrada en arrobamiento de amor y de dolor.»

Después viene *Isabel* (Tanhäuser). «Se parece á una de aquellas santas reinas, que bajaban las aureas gradas de sus tronos con las manos juntas y los ojos clavados en el cielo, para sumergirse en la sombra piadosa de un claustro ó de una gruta de penitente.

«*Senta* é *Isabel* dedican al amor el mismo holocausto; ambas se sacrifican por el pecador; pero entendiéndolo de manera bien distinta. *Senta* quiere redimirlo con el amor vivo, eterno; *Isabel* torturándose con una larga y ociosa oración.»

«Aquí está *Ortruda*, de una belleza siniestra y fatal, como su corazón, y á su lado su víctima *Elsa*, la rubia virgen loca, que para destilar fragancia destruyó las soberbias flores de su amor sobrehumano. Quiere saber quien es Lohengrin quien él que la adora, y quien ella adora. ¡Oh, *Elsa*, el nombre del sueño! Una fluctuación tenue, ridente, intangible. ¿Has visto? Pues aquí está el sueño.»

El nombre de *Isolda* (Tristan é Isolda), significa el poema de la pasión delirante, el incendio. Le hace contraste, *Eva*, la coquetuela enamorada, que cree en el amor y está contenta con sus alegres esperanzas.»

Siglinda, *Brunquilda* y *Kundry*, aparecen en el lejano horizonte, indistintas, desvanecidas, cual blanca vaporosidad que fluctúa en el eter.»

La poesía de Wagner, es revelada en poético libro de *Iolanda*, que caldea en su corazón las fantásticas figuras femeniles del mundo wagneriano, y las circunda de luz y de perfumes y las hace palpitar cual si fueran criaturas vivientes.

NOTICIAS De la Capital

Algunos periódicos de esta ciudad publican un despacho telegráfico de Madrid, asegurando que la minoría del partido conservador ha resuelto oponerse en el Senado á que sea votado el proyecto de ley de derribo de las murallas de Palma, proyecto aprobado ya en el Congreso, como saben nuestros lectores.

No basta una sencilla noticia transferida por telégrafo, para hacernos formar juicio relativamente á este asunto, por más que sea circunstancia que algo debe significar el haber pedido el general Azcárraga, afiliado al partido conservador, hace días al Senado el expediente sobre dicho derribo que obra en el Ministerio de la Guerra.

Esperamos conocer mayores detalles y ver la actitud de aquella minoría de un modo claro y práctico para tomar la resolución que las circunstancias aconsejen, si bien nos resistimos á creer que siga semejante conducta.

En substitución del meeting que debía verificarse ayer en la plaza de toros de Felanig para protestar contra el impuesto que se trata de establecer sobre los vinos, el Ayuntamiento de dicha ciudad y los vecinos propietarios de viñedos, han acordado elevar una exposición á las Cortes en la cual, después de razonar en el preámbulo la efectiva situación de los cosecheros en esta isla, piden á la Representación nacional.

- 1.ª Supresión absoluta del impuesto especial sobre alcoholes y líquidos espirituosos que proceden del jugo de la vid, el cual fué creado por R. D. de 26 de Noviembre último.
- 2.ª Eliminación de la base 20 del proyecto de Presupuesto del Estado para el presente año económico de 1893 á 94.
- 3.ª y última. Libre circulación del vino por todas las localidades de la Península é Islas adyacentes.

Creemos inútil hacer constar nuestra incondicional adhesión á esta solicitud que deseáramos ardientemente prosperase.

A las doce ó poco antes de la mañana de ayer, fué admitido á libre plática el vapor-correo *Bellver*, sujeto desde el día antes á observación sanitaria en bahía, después de haberse practicado á bordo las desin-

fecciones ordenadas por el Sr. Berga, Director de Sanidad.

La Junta Directiva del Real Club de Regatas de esta capital, ha nombrado á los señores D. Salvador Montaner, D. Gabriel Gis, D. Cosme Bauzá, D. Antonio Planas y D. Benito Barceló para que formularan el correspondiente proyecto de reglamento para regir las regatas que en lo sucesivo celebre dicha sociedad.

En el artículo que ayer insertamos acerca de la cuestión de los vinos, apareció trastocado el sentido de una de sus cláusulas, en la siguiente forma:

«Si el ministro no habló claro, ni los cosecheros, justamente alarmados, yo no tengo la culpa.»

Cuando lo escrito en las cuartillas era:

«Si el ministro no habló claro, ni los cosecheros, justamente alarmados, ni yo, nos tenemos la culpa.»

Sirva de rectificación.

Ha subido al varadero con objeto de sufrir un recorrido en los fondos, el vaporcito *Cabrera*.

El sábado en el caserío del Pont d'Inca un hombre muy conocido en esta ciudad, mientras empujaba un tonel lleno de vino, tuvo la mala suerte de que se le trabara una sortija que llevaba con un clavo y con la fuerza que trata el tonel, le cortó el dedo dejándole la mano en mal estado por la contracción de un nervio.

Con la acostumbrada animación se celebró la fiesta callejera en el barrio del Temple dedicada á Ramón Llull.

El sábado por la noche tuvo efecto el baile de boleros en la plaza de San Francisco, en un tablado profusamente iluminado por gas y adornado convenientemente. Para dar una idea de lo numerosa que fué la concurrencia basta indicar que fueron 2.400 los invitados que asistieron.

El catafalco que se levantó en la plaza del Temple, imitando la célebre torre Eiffel presentaba bonito aspecto.

Hoy á las seis de la tarde se celebrarán corridas de hombres y muchachos al estilo del país como término de dicha fiesta.

No estuvo menos concurrida anoche la verbena de la fiesta que el barrio de la Calatrava dedica á San Cristóbal patrón de los curtidores.

Al dar noticia de haberse constituido anteayer el Tribunal eclesiástico para oír la declaración de testigos en la causa sobre canonización de la Beata Catalina Thomas, dijimos equivocadamente que el canónigo doctoral de esta Sta. Iglesia ejercía el cargo de fiscal, lo cual es inexacto pues el mencionado señor D. Gaspar Vidal por delegación apostólica ejerce el cargo de postulator.

El proceso no ha de fallarse aquí, sino ante la Sacra Congregación de Ritos en Roma, que es en donde ejerce sus funciones el fiscal llamado popularmente abogado del diablo.

Anoche ya no estuvo tan animado como el pasado domingo el paseo del Borne, pues se conoció que muchos de los habituales concurrentes habían salido ya al campo.

El domingo próximo, festividad de N. S. del Carmen, habrá fiesta de calle en el barrio nuevo, ensanche de Santa Catalina.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio particular)

Desde Chicago

Madrid 9 á las 1'45 m.

Según telegrafían de los Estados Unidos, las carabelas españolas han llegado á Chicago donde han tenido un recibimiento triunfal.

El Sr. Concas y otros oficiales desembarcaron en medio de un gentío inmenso que los aclamó con entusiasmo.

Escortáronlos hasta el palacio municipal destacamentos de indios, cosacos, beduinos, esquimales, tropas inglesas y de policía.

El Sr. Concas pronunció un discurso de gracias en inglés, por la recepción cariñosa de que han sido objeto los marinos españoles.

Las carabelas son motivo de general curiosidad.

La cuestión antillana

Madrid 9 á las 2'10 n.

Un periódico de Cienfuegos publica un

telegrama del Jefe de la Unión liberal, protestando contra las frases duras y las apreciaciones injustas que atribuye al señor Maura, cuando en el Congreso aludió el retraimiento que se había observado en aquella provincia.

Las reformas

El Sr. Capdepón ha manifestado que acepta la obra del Sr. Montero Ríos y que como no le apremie el tiempo, la reformará antes de Enero próximo, logrando nuevas economías sin perturbar los organismos políticos.

Noticias varias

Madrid 9 á las 2'50 m.

Mañana no se celebrará el acostumbrado Consejo de Ministros.

En Marsella han ocurrido 42 invasiones y 16 defunciones del cólera.

En Saint Denis, 12 defunciones.

La *Gaceta* publica hoy una Real orden, despidiendo para el lazareto sucio á las procedencias del Senegal.

Madrid 9 á las 10'15 m.

La *Gaceta* publica hoy el nombramiento del tribunal de oposiciones para proveer las 19 vacantes de médicos supernumerarios de baños.

Los ejercicios comenzarán el día 23 de Octubre próximo.

Asuntos parlamentarios

Madrid 9 á las 9'40 n.

Se han reunido los silvelistas para tratar de su conducta respecto á la discusión del presupuesto de Gracia y Justicia, y en vista de las modificaciones anunciadas en dichas reformas por el Sr. Capdepón, han acordado en definitiva renunciar á toda obstrucción, sin perjuicio de tomar parte en cuantas discusiones consideren oportuno hacer constar su asentimiento ó disconformidad.

Impugnarán algunas de aquellas reformas los señores Sampedro y Aparicio, especialmente tratarán con toda amplitud las cuestiones que se refieran á nuevos créditos del presupuesto.

A propósito del suplicatorio presentado al Congreso para procesar al diputado señor Duvalde, el Sr. Villaverde hablará á favor de la restricción parlamentaria; pues entiende que sólo en casos muy especiales proceda denegar dichos suplicatorios.

En Palacio

Madrid 9 á las 10'55 n.

El Sr. Puigcerver ha ofrecido sus respetos á S. M. la Reina, con la que ha tenido una breve conferencia, suponiéndola relacionada con los asuntos políticos de actualidad, especialmente sobre la cuestión económica.

La prensa

Madrid 10 á las 12'20 m.

El periódico *El Día* publica un artículo manifestando fundadas dudas de que la fórmula de transacción entre el Gobierno y los conservadores sea eficaz para lograr en breve término la aprobación de los presupuestos, opinando que es muy difícil llegar á tal resultado ante la probabilidad de que nuevas y serias dificultades impedirán terminadas dichas discusiones antes de cerrar las Cortes.

El Correo, periódico ministerial, en su sección *Balance del día*, al tratar de este asunto, deja entrever las mismas dudas expresadas por *El Día*, citando como de difícilísima aprobación las reformas que afectan á Navarra y á las clases pasivas, y la cuestión de vinos, que considera muy enmarañada.

Con este motivo es general la creencia que no veremos por ahora aprobados los nuevos presupuestos.

La Comisión de presupuestos se reunirá mañana.

Otras noticias

Madrid 10 á las 1'20 m.

La *Gaceta* de hoy publica el nombramiento de ingeniero de montes á favor de D. Patricio Bellido Dona.

Dáse por seguro el nombramiento de Subsecretario del ministerio de Gracia y Justicia á favor del Sr. González Lafuente.

En Beziers han ocurrido 3 invasiones y 3 defunciones.

En Agde, 3 defunciones.—*Mencheta*.

FERROCARRILES DE MALLORCA
Servicio de trenes que regirán desde 1.º de Abril de 1892
De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7.50 mañana, 2.15 y 3.40 tarde.

ÚLTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA FUSTER
VALORES LOCALES
De Palma á Manacor, 113.900
De Palma á La Puebla, 63.500

BOLETIN METEOROLOGICO
Día 7 de Julio - 9 mañana
Temperatura máxima en 24 horas: 29.6
Temperatura mínima en 24 horas: 21.8

HOJAS DEL CALENDARIO
JULIO
Novilunio el 13
Cuarto menguante el 6
Sale el sol á las 4 h. 35

FERIAS DE MALLORCA
ABRIL.- Domingo, 23, Sta. María.- MAYO, Domingo 7, Sineu. (Fira de Maig), Miércoles 10, Inca (Dijós bb).

MIGUEL GALLART
de 500 toneladas, clasificado en el Lloyd's
100 A 1. Admite carg. y pasaje para dichos puntos y Canarias y también carga con trasbordo para Progreso, Campeche, Veraacruz, Frontera, Tuxpam y Tampico.

La sombrerería de D. Miguel Llabrés, instalada desde hace años en la calle de San Nicolás, 40, ha sido restaurada por los artistas Sres. Vanrell y Espinosa.

SE ALQUILA por exiguo precio un espacioso y ventilado almacén de unos 40 metros cuadrados de superficie, situado muy cerca de la Plaza de Abastos de esta capital.

RESTAURADORAS
El medicamento más eficaz para la pronta curación de los DESARREGLOS DE LAS JÓVENES, la anemia, palidez, inapetencia y debilidad general, son las Píldoras RESTAURADORAS.

VENTA.- De una espaciosa casa de recreo con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña.

Se desea vender tres pisos, situados en la calle del Buey, número 18. Informarán, calle de Capuchinas, número 11.

NO MAS CASPA, NI CANA
NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA
El Tricofero Padró
que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.

PRONTITUD Y ESMERO
Las señoras que tengan abanicos para componer, no dejen de visitar la tienda de la calle de San Miguel núm. 33, donde se componen con primor, especialmente los de marfil y de nácar, como también hallarán un buen surtido de telas para abanicos.

VENTA.- Se desea vender dos tiendas con corral y demás comodidades apetecibles y un piso que contiene además de dichas comodidades, agua de pozo, situados ambos en el Molinar, calle de la Curtidora, y señalados con los números 17, 19 y 21.

OFICIAL JUAN BUADES
que trabajaba en la relojería CATALANA se ha establecido, y desde hoy ofrece sus trabajos al público, haciéndole presente que hará las composturas con la mayor prontitud y a MITAD DE PRECIO.

UNA OPERACION PARTICULAR
es el separarse las cejas quien las tenga muy pobladas y le dan entorpecimiento serio y repulsivo, ó quitarse el importuno vello que sombrea la cara de algunas damas, ó hacerse la corona sin necesidad de la navaja del peluquero, ó quitarse el pelo de los carrillos los hombres peludos.

CHILLING, RONDA DE S. PEDRO 8, BARCELONA
Nuevo motor OTTO
único legítimo con distribución á válvula é inflamación por tubo
El nuevo motor OTTO á válvula es el más sencillo y más económico de cuantos se conocen, reuniendo la circunstancia de que todas sus piezas están á la vista y por lo tanto se hace más fácil el cuidado del motor hasta por la persona más inexperta.

BIBLIOTECA LITERARIA
En esta magnífica biblioteca se han publicado los tomos siguientes:
1. ESTELRICH.- Poesías líricas gallegas, traducidas en verso.

Baños de mar
en el "Torrent de Mal-Pas"
Desde hoy quedan abiertos para el público.
HIELO
Se expende en bloques y botellas en la fábrica de la Plaza del Temple núm. 8.

VENTA.- Está para vender la casa números 20, 22 y 24 de la calle de los Angeles de esta ciudad, consistente en zaguán, cochera, dos tiendas y cuatro pisos con todas sus pertenencias.

ÉXITO INMENSO Pianos Chassaigne Freres COLÓN 34, CASA BANQUÉ

IMPRESA, LIBRERIA, OBJETOS DE ESCRITORIO, DIBUJO Y TALLER DE ENCUADERNACIONES
AMENQUAL Y MUNTANER
Conquistador, 30, Cademp, 2.- PALMA.- Sucursal en INCA: Rectoría, 12

NO MAS ENFERMOS
Se curan todas las enfermedades (menos las procedentes de lesión orgánica) con el Enolatur Padró, regenerativo y depurativo de la sangre.

MAGNESIA
La acreditada Magnesia Efervescente VALENZUELA
Se vende á una peseta el bote. Se descuenta el envase á su devoción.
Farmacias: Plaza de la Libertad, 10 y plaza de la Cuartera, 2.

NOTRIZA.- Se desea encontrar una de buenas condiciones, aunque la leche tenga un año, cerca de Palma ó bien en la línea férrea. Para más informes dirigirse á la calle de la Palma núm. 13-2.

L'UNION
Compañía francesa de seguros contra incendios
Sucursal española: Barcelona, (calle de la Merced núm. 20)
Capital Social Ptas. 0.000.000
Reservas 7.280.000

CIENCIA RECREATIVA
Este interesante y ameno volumen, adornado con multitud de grabados, se vende al módico precio de 5 pesetas, lujosamente encuadernado, en casa de Amenqual y Muntaner.